El dólar abre el año con nueva subida

Bolsas de China registraron ayer una fuerte caída. Para el economista Jorge Guillén, este 2016 se mantendrá la tendencia al alza en el mercado cambiario local, incluso hasta llegar a S/.3,60.

En medio de la incertidumbre por la caída de las bolsas chinas registrada ayer –7% en Shanghái y Shenzhen– y el bajo precio de los metales, el dólar inició el año al alza en el mercado local. Así, al cierre de la jornada de ayer alcanzó los S/.3,423. Esta cifra representa un nuevo máximo en casi 10 años, pues batió los S/.3,431 del 16 de enero del 2006.

Durante el 2015, el sol retrocedió 14,56% frente al dólar, la mayor baja porcentual anual registrada en 17 años. ¿Debemos esperar lo mismo en el año que recién empieza?

Para Jorge Guillén, profesor de Finanzas de la Universidad ESAN, la tendencia al alza del dólar seguirá durante este 2016. "Hemos cerrado el 2015 en S/.3,40; este año el tipo de cambio podría llegar a S/.3,60 a fines de diciembre. Es una tendencia natural que no se puede ignorar", le dijo a **Publimetro**.

Según explicó, son dos los factores que influirán en mayor medida en esta subida. "Primero, el aumento de las tasas de interés de referencia de la FED, que se hizo en diciembre pasado –y las que se tienen programadas para este año–, produce una fuga de capitales en dólares hacia Estados Unidos. Por tanto, la oferta de dólares se contrae y el tipo de cambio sube".

El otro motivo, para Guillén, dependerá de la evolu-



Cierre del 2015

S/.3,414

fue la cotización del dólar el jueves pasado (31 de diciembre del 2015). El viernes 1 de enero el mercado cambiario se mantuvo cerrado, igual que durante el fin de semana. ción del panorama político que se presente en las elecciones de abril. "Si tenemos un presidente o candidato favorito muy populista, los capitales se van a seguir retirando. Se puede dar la situación del 2006, cuando el dólar llegó a S/.3,50 por la coyuntura electoral. Había dos candidatos complicados

(Ollanta Humala y Alan García) y hubo una fuga de capitales", recordó.

Ante esta situación, Guillén recomienda aprovechar cualquier ocasión para ahorrar en dólares. "Además, el principal consejo es no sobreendeudarse, y menos en moneda extranjera".

PUBLIMETRO